



NOTE D'INFORMATION

**LA MINUSCA SOUTIENT LA CAMPAGNE DE VACCINATION DES DETENUS POUR
COMBATTRE LA COVID-19**

Bangui, le 29 septembre 2021 - Environ 518 détenus de huit maisons carcérales fonctionnelles de la République centrafricaine (RCA) ont reçu au moins la première dose du vaccin anti-Covid-19, dans le cadre de la mise en œuvre des mesures de prévention de la pandémie, à laquelle la Mission multidimensionnelle intégrée des Nations Unies pour la stabilisation en République centrafricaine (MINUSCA) apporte son appui.

« Le 24 septembre, 32 détenus dont une femme, ont reçu leur première dose du vaccin anti-Covid-19 dans la prison de Bangassou. Cette initiative a été soutenue par la section des affaires judiciaires et pénitentiaires de la MINUSCA, dans le cadre de son plaidoyer pour que la vaccination s'étende à toutes les prisons fonctionnelles de la RCA », a indiqué le porte-parole de la Mission, Vladimir Monteiro, au cours de la conférence de presse hebdomadaire du mercredi. Il a ajouté que les huit prisons fonctionnelles - sur les 10 existant - ayant reçu les vaccins anti-Covid-19 sont les maisons de sûreté de Ngaragba et du Camp de Roux, la prison pour femmes de Bimbo, les prisons de Bambari, Paoua, Berberati, Bouar et Bangassou.

Au sujet de la situation des droits de l'homme, le porte-parole a indiqué qu'entre le 21 et le 27 septembre 2021, la division des droits de l'homme de la MINUSCA a enregistré 48 incidents d'abus et de violations des droits de l'homme et du droit international humanitaire touchant au moins 85 victimes. *« Le 21 septembre, la MINUSCA a organisé une mission dans un village proche de Boali, pour faire le suivi des incidents de viol et d'autres formes de violences sexuelles commis par les éléments de la CPC lors de l'occupation dudit village entre décembre 2020 et janvier 2021. Cette mission a permis d'identifier et interviewer les victimes de viol et violences sexuelles ainsi que d'évaluer leurs besoins en termes d'assistance médicale, psychosociale et juridique », a-t-il annoncé.* Le porte-parole a également indiqué que la MINUSCA, l'UNICEF et d'autres partenaires ont procédé à la vérification de 131 enfants associés aux groupes armés FPRC et UPC dans la Haute-Kotto. *« Ces enfants âgés de 12 à 17 ans et recrutés entre 2014 et 2019 seront intégrés dans un programme appuyé par l'UNICEF », a-t-il dit.*

Dans le cadre de la restauration de l'autorité de l'État, le porte-parole a fait mention de l'appui logistique de la section des affaires civiles à l'organisation des épreuves du baccalauréat 2020-2021 dans certaines régions du pays. *« La Mission a notamment assuré le transport aérien de dix présidents des jurys des examens de baccalauréat vers Bambari, Mobaye, Grimari, Birao, Bangassou, Bria, Berberati, Ndélé et Kaga-Bandoro. UNPOL et la Force ont également apporté leur soutien en sécurisant les centres d'exams », a-t-il dit.*

Pour sa part, le porte-parole intérimaire de la Force de la MINUSCA, Major Atikou Ibrahim, a annoncé que pour faire face à la recrudescence du banditisme et la criminalité dans la capitale, les unités de l'état-major intégré de Bangui ont pris des mesures dans la ville et ses périphéries, de jour comme de nuit. Suite aux actions isolées des éléments armés, « *la Force a déployé des unités d'intervention dans la zone nord-ouest du pays, entre Nana-Bakassa et Bocaranga aux fins d'intensifier les opérations de sécurisation et de prévenir les actions des groupes armés* », a-t-il souligné. Selon le porte-parole militaire, 2003 patrouilles ont été menées par les casques bleus sur l'ensemble du territoire au cours de la semaine écoulée.

De son côté, la porte-parole de la police de la MINUSCA, Capitaine Mazalo Agba, a fait part de la remise le 27 septembre par l'UNPOL, du projet de loi organique de la Police centrafricaine, au directeur général de cette institution. « *Le texte a fait l'objet d'une dernière réunion à laquelle ont pris part le chef du pilier développement UNPOL ainsi que les représentants d'EUAM et de l'unité mixte FSI de gestion des projets (UMGP)* », a-t-elle complété. Elle a également souligné que la Police des Nations Unies continue de soutenir les autorités locales dans la lutte contre les violences faites aux femmes à l'intérieur du pays. « *Le 23 septembre à Ndélé, UNPOL a sensibilisé un groupe de femmes sur les violences basées sur le genre pour les encourager à dénoncer les auteurs des crimes aux autorités compétentes, en vue de mettre fin à ces pratiques pour une meilleure prise en charge des victimes* », a souligné Capitaine Agba. La porte-parole ajouté qu'à Bria, Bangassou, Birao et Obo, les policiers des Nations Unies ont mené des séances de sensibilisation le 21 septembre sur la collaboration de la population avec les forces de sécurité intérieure.



Strategic Communication & Public Information Division

MINUSCA HQ, PK4 Avenue B. Boganda

BP: 3338, Bangui, Central African Republic

Mail: publicinformation-minusca@un.org

Website: <https://minusca.unmissions.org>

Facebook: <https://www.facebook.com/minusca.unmissions>

Twitter: https://twitter.com/@UN_CAR

Flickr: <https://www.flickr.com/photos/unminusca/>